

# ASÍ FUE LA SEMANA

SÁBADO 23 NOV. 2024

MUNICIPIO DE CHAPARRAL, DEPARTAMENTO DEL TOLIMA

# IP CONEXIÓN CENTRO, UN TEMA DE RELEVANCIA PARA LA REGIÓN RAP

Se desarrolló en la ciudad de Manizales, concretamente en las instalaciones de la Universidad Autónoma, el Foro sobre la infraestructura vial IP Conexión Centro, cuyo objetivo principal fue dialogar sobre el futuro vial que comunica a los departamentos de Caldas, Quindío y Risaralda.

Este espacio organizado en conjunto por la Asamblea Departamental de Caldas, el Comité Intergremial, Alianza Suma, La Patria y RAP Eje Cafetero, contó con la presencia de distintas autoridades en el tema; el Viceministro de Transporte Jorge Ramírez, el Gobernador de Caldas Henry Gutiérrez, la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI),

Representantes a la Cámara de los departamentos mencionados, gremios y la sociedad civil, quienes opinaron principalmente acerca de la distribución equitativa de los peajes en la región.

Además del debate sobre el futuro de los peajes, se tocaron otros temas importantes sobre soluciones viales e infraestructura previstos para los próximos años. La RAP Eje Cafetero mantendrá su compromiso en el apoyo y acompañamiento para seguir generando espacios de diálogo y participación que aporten al desarrollo de la región desde los cuatro departamentos que la integran.



# RAP EJE CAFETERO EN MESA DEPARTAMENTAL DE OBRAS POR IMPUESTOS



La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero participó de manera activa, a través de su gerente Humberto Tobón, en la primera sesión de la Mesa Técnica Departamental de Obras por Impuestos, espacio encabezado por la Gobernación de Risaralda, con el acompañamiento de administraciones municipales de las Zonas Más Afectadas por el Conflicto Armado (ZOMAC), la DIAN y los gremios.

El evento fue diseñado para promover el uso del mecanismo entre los gremios que invierten en las comunidades, estudiar los proyectos que se pueden

formular de cara a mejorar el desarrollo de los territorios y alinear esfuerzos para que los municipios de Balboa, Quinchía, Mistrató y Pueblo Rico puedan beneficiarse de la iniciativa.

En desarrollo de la actividad se presentó un documento técnico que formaliza el acuerdo de voluntades, dando soporte institucional a esta instancia de articulación, la idea es impulsar proyectos en sectores clave como: saneamiento básico, salud, infraestructura vial, educación, tecnologías de la información, medio ambiente, entre otros.

# SOSTENIBILIDAD DEL PAISAJE CULTURAL CAFETERO

En el marco del compromiso con la preservación y sostenibilidad del Paisaje Cultural Cafetero (PCC), se llevó a cabo una reunión estratégica en las instalaciones de la Federación Nacional de Cafeteros en la ciudad de Bogotá, que contó con la participación de representantes del Ministerio de Cultura, Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Ministerio de Agricultura, Corporaciones de los departamentos del PCC, asesores legislativos del Congreso de la República de Colombia, la Federación Nacional de Cafeteros y Juan Esteban Martínez, como delegado de la RAP Eje Cafetero.

Durante la sesión, se revisó la propuesta metodológica y el cronograma que orientará la actualización del Plan de Manejo del PCC, previsto para el año 2025. Esta actualización busca fortalecer la protección y proyección del PCC como un modelo integral de desarrollo, en armonía con la conservación del medio ambiente y la identidad cultural de las comunidades cafeteras.

La jornada reafirmó el compromiso interinstitucional de garantizar que este patrimonio cultural y natural, reconocido como símbolo de sostenibilidad y tradición, continúe siendo motivo de orgullo para Colombia y el mundo.



## III ENCUENTRO REGIONAL DE MUJERES, AHORA EN QUINDÍO

En conjunto con la Gobernación del departamento del Quindío y la RAP Eje Cafetero, se cumplió en la ciudad de Armenia el III Encuentro Regional de Mujeres “Transformando el Territorio”.

El evento reunió a mujeres líderes del entorno territorial, para socializar los mayores logros en la implementación de los programas enfocados en equidad de género y reducción de los índices de violencia contra la mujer, que se están desarrollando actualmente en

los distintos municipios de la región RAP Eje Cafetero.

Un último encuentro alrededor de la temática se cumplirá en el departamento del Tolima para el cierre de la presente vigencia, donde además de socializar los programas, también se firmará un acuerdo regional en el que se reúnan todos los aprendizajes y buenas prácticas de cada departamento, para replicarlas en el resto de la región por medio de una política pública integral.



# CÁTEDRA REGIÓN, UN PROYECTO DE LA RAP PARA EL TERRITORIO

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón se reunió con el decano de la facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Católica de Pereira, John Eider Vásquez y el asesor privado Bernardo Mesa, con la finalidad de adelantar gestiones en torno al fortalecimiento de la educación superior en el territorio.

Durante el encuentro Tobón socializó una mirada general de las principales actividades llevadas a cabo por el equipo directivo de la entidad en el presente año, en cumplimiento del Plan Estratégico Regional y se hizo especial énfasis en cuanto al trabajo articulado que se ha venido adelantando frente a la implementación del Plan Regional de Educación.

Uno de los puntos clave de la reunión consistió en la propuesta desde la RAP, de generar una la Cátedra de Región en las instituciones de educación superior del territorio, para propiciar en los estudiantes conocimiento y sentido de pertenencia por el entorno en cual habitan y que se realicen desde la academia propuestas concretas que aporten al desarrollo regional.

La Maestría en Gestión y Desarrollo Regional que impulsa el Alma Mater actualmente, también será un instrumento importante para lograr mejorar la calidad de vida de los habitantes de los departamentos de Tolima, Caldas, Quindío y Risaralda.



# RENDICIÓN DE CUENTAS

IV trimestre 2023 y avances 2024

Te invitamos para que participes de nuestra  
**Rendición de Cuentas**

 14 Jueves 19 de diciembre de 2024  **9:00 am**

 Auditorio de Fenalco en la ciudad de Pereira.  
Cra 7 No 16-50 Piso 3.

Consulta el informe de rendición y formulación  
de las preguntas en: [www.ejecafeterorap.gov.co](http://www.ejecafeterorap.gov.co)



Región Administrativa y de Planificación





Región Administrativa y de Planificación

## GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.



### Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo
- Melisa González Martínez
- Susana Buitrago
- Ana Lara (Diseño)
- María Alejandra Duque